

Communiqué de Presse

Direction de la Communication

Réf: 219f09

Tél. +33 (0)3 88 41 25 60

Fax +33 (0)3 88 41 39 11

Internet: www.coe.int

e-mail: pressunit@coe.int



47 Etats membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
«L'ex-République
yougoslave de
Macédoine»
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

La Reine Rania de Jordanie et Jorge Sampaio reçoivent le Prix Nord-Sud du Conseil de l'Europe

Lisbonne, 17.03.2009 – Sa Majesté la Reine Rania Al-Abdullah de Jordanie et Jorge Sampaio, Haut Représentant des Nations Unies pour l'Alliance des civilisations, ont reçu le 14^e Prix Nord-Sud du Conseil de l'Europe lors d'une cérémonie solennelle qui s'est tenue à Lisbonne le 16 mars.

Ce Prix est décerné chaque année depuis 1995 par le Centre Nord-Sud du Conseil de l'Europe. Les lauréats sont récompensés pour leur engagement sans faille, leurs réalisations remarquables et l'espoir qu'ils ont fait naître dans le domaine de la protection des droits individuels, de la défense de la démocratie pluraliste, et de la solidarité et du partenariat Nord-Sud.

« Le Conseil de l'Europe a créé le Prix Nord-Sud pour rendre hommage aux personnes qui refusent d'accepter les clivages entre les individus et entre les peuples », a déclaré Maud de Boer-Buquicchio, Secrétaire Générale adjointe du Conseil de l'Europe, dans son discours adressé aux lauréats 2008.

« Les deux lauréats du Prix 2008 sont connus pour leur engagement dans la lutte contre l'ignorance, les préjugés et l'incompréhension. Tous deux accomplissent un travail intense pour promouvoir le respect de la dignité humaine et la justice sociale », a-t-elle poursuivi.

Prenant la parole lors de la cérémonie, le Président de l'APCE, Lluís Maria de Puig, a déclaré que les deux lauréats représentaient « une rencontre de civilisations », rencontre qui a marqué la péninsule ibérique par le passé. « La mémoire de l'humanité a été marquée par ce carrefour des civilisations, où les trois religions monothéistes ont su prouver que l'intelligence et la raison peuvent vaincre les passions destructrices et les préjugés ».

Adressant ses chaleureuses félicitations aux lauréats du Prix 2008, Claude Frey, Président du Conseil exécutif du Centre Nord-Sud, a déclaré que ce prix était décerné « en hommage et en signe de notre adhésion de principe, de raison et de cœur à leurs actions qui nous appelle[nt] à une responsabilité partagée, qui nous rappellent que l'humanité est comptable de l'humanité. »

Dans son discours d'acceptation, la Reine Rania de Jordanie a déclaré que le monde pourrait tirer des enseignements de la volonté sans précédent des grands explorateurs portugais à rechercher et à comprendre les autres cultures, près de 500 ans après la première expédition de Magellan.

« Alors que nous semblons être plus proches que jamais les uns des autres, à bien des égards, nous n'avons jamais été aussi éloignés. Physiquement, nous vivons peut-être côte à côte, mais mentalement, émotionnellement, il y a un gouffre entre nous », a-t-elle déclaré.

./.

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez: Council.of.Europe.Press@coe.int

Organisation politique fondée en 1949, le Conseil de l'Europe veille au renforcement de la démocratie et des droits de l'homme à l'échelle du continent. Il élabore des réponses communes aux défis sociaux, culturels ou juridiques posés à ses 47 Etats membres.

Communiqué de Presse

« C'est pourquoi nous devons intensifier nos efforts pour apprendre davantage les uns les autres, partir à la découverte au-delà de nos frontières culturelles. Et c'est là que les efforts d'institutions comme le Centre Nord-Sud, le Conseil de l'Europe et l'Alliance des civilisations prennent tout leur sens. Parce que les gens ont besoin d'un peu d'encouragement pour prendre la parole et de modèles type à partir desquels ils peuvent apprendre », a-t-elle ajouté.

En acceptant le Prix, Jorge Sampaio a parlé de « deux luttes pour la dignité humaine » qu'il mène actuellement, à savoir la lutte contre le fléau grandissant de la tuberculose et la promotion du dialogue entre des peuples de différentes cultures et confessions. Il a également souligné que la réponse aux problèmes globaux dans le monde d'aujourd'hui devrait venir d'une plus grande coopération entre les Etats, structurés selon les principes démocratiques et ouverts à un multilatéralisme responsable.

Lors de la cérémonie de clôture, le Président portugais Anibal Cavaco Silva a déclaré : « Nous comptons toujours sur l'expérience et le dévouement des lauréats du Prix. Ils sont essentiels dans la construction d'un monde plus juste et les exemples qu'ils proposent sont fondamentaux si nous voulons croire qu'un monde meilleur peut véritablement être construit. »

La cérémonie de remise du Prix, qui se déroulait cette année pour la 14^e fois, a accueilli plus de 250 membres de la communauté diplomatique, des membres du Parlement portugais et des représentants des institutions du Conseil de l'Europe et d'autres organisations internationales.

[Informations sur les lauréats 2008 du Prix Nord-Sud](#)

Tous les [lauréats](#) du Prix depuis 1995

[Dossier « Prix Nord-Sud du Conseil de l'Europe »](#)

Contacts :

Ulvi Akhundlu, Attaché de presse, Tél : +33 (0)3 88 41 26 38 ; Portable : +33(0)6 61 14 83 16 ;
Ulvi.Akhundlu@coe.int